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令和６年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第９回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市立図書館 会議室 

 

期 日     令和６年９月２６日（木） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時１５分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    奥 村 楠 治 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    浅 尾 美 沙 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   小 林 元 佳 

生涯学習課長   奥 村 太 郎 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 純 子 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和６年第８回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

9月  3日(火) 市議会一般質問［本会議場］ 

   4日(水) HARP訪問 

5日(木) 中体連役員来局［事務局］ 

6日(金) 神島訪問［神島小中学校］ 

9日(月) 行政常任委員会［議会委員会室］ 

10日(火) 予算決算常任委員会（決算認定：歳入）［議会委員会室］ 

   12日(木) 予算決算常任委員会（決算認定：歳出）［議会委員会室］ 

13日(金) 予算決算常任委員会（決算認定：採決）［議会委員会室］ 

14日(土) 神島町民運動会 

15日(日) 市長懇談会［奥谷公民館］ 

17日(火) 予算決算常任委員会（補正予算）［議会委員会室］ 

19日(木) 校長会［体育館会議室］ 

      新中学校設立準備会総務部会 

21日(土) 国際キッズ活動参加 

24日(火) 市議会本会議（表決）［本会議場］ 

25日(水) 「海の香りのする詩」審査員委嘱式［事務局］ 

        へき地複式教育振興会事前打ち合わせ［市長室］ 

26日(木) 定例記者会見［議会委員会室］ 

      定例教育委員会［図書館会議室］ 

        市民功労者表彰選考委員会［市長室］ 

 

２．諸報告 

１．教育長の業務報告 

（教育長） 

主なものを報告いたします。 

 9月 5日に中体連の役員の方々が来局されました。来年度の中体連の大
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会の在り方についてですが、熱中症予防対策の一環として夏の大会の開催

時期を早め、春の大会と合わせて開催していく方針である旨の報告を受け

ました。 

 9月 10日には、小学校体育研究会会長の来局があり、これも熱中症予防

対策のひとつとして、来年度の学校水泳を 6月上旬頃に実施していきたい

旨の意見を受けました。 

9月 19日には、新中学校設立準備会総務部会を開催し、新中学校の校名

募集の結果報告（応募総数 162件）と決定までの流れ等についての確認を

しました。 

 

（教育委員Ａ） 

来年度から、中体連の大会を早い時期に開催し、春と夏の大会と合わせ

たかたちを検討していると報告を受けましたが、例年８月初旬に開催され

る全国中学校体育大会の日程は早まることになるのですか。 

 

（教育長） 

 全中大会の日程はほぼ変わらないと思いますが、予選大会などは各種競

技（屋内・屋外）毎に調整されると思います。 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１）各学校の様子等 

（学校教育課長） 

 「令和６年度全国学力・学習状況調査の結果・分析と今後の取組につい

て」報告します。 

 本年４月に６年生が在籍する小学校６校と中学校４校で実施しました。 

 ２ページに「全国・三重県・鳥羽市」の調査結果を比較した表を示して

います。小学校、中学校ともに全問題の正答率は全国平均を下回っていま

すが、現中学校３年生の「全問題の正答率」は３年前の小学校６年生の時

と比べますと伸びています。 

 その他、３ページの家庭学習への取組や４ページの自尊感情などの調査

結果につきましてもホームページにも掲載しておりますので、ご覧いただ

ければと思います。 

 

３．市議会について 

（１）９月議会（補正予算について） 

（学校教育課長） 

「学校給食運営事業」で、物価高騰による学校給食の賄材料費の不足見込

分と中央共同調理場に設置した調理器具の買換えに必要な費用を合わせた
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報 告 事 項 

 

 

 

929万 3千円を増額補正させていただきました。 

 

（総務課長） 

「就学援助事業」で、堅神・屋内・池上町に居住して鳥羽東中学校に通学

する生徒に対し安心安全な通学手段を提供するため「かもめバス」の利用

に必要な通学定期券の購入に係る費用に対して支援するものとして、補助

金 55万円を増額補正させていただきました。 

 

（教育委員Ｃ） 

通学定期券購入費用に対しての補助率はどれだけですか。 

 

（総務課長） 

 100％の補助となっています。 

 

（２）教育委員会委員の任命について 

（教育長） 

 教育委員会委員浅尾美沙氏の任期が令和６年９月３０日をもって満了と

なるため、その後任として杉本友季氏を委員に任命したい旨の議案を上程

させていただき、承認いただきました。 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第 49号 

鳥羽市部活動ガイドラインの改定について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

平成３０年５月に「部活動ガイドライン」を策定してから、熱中症事故防

止に向けた対応や部活動の地域移行への方針など様々な動きがあることか

ら、実情に沿った「部活動ガイドライン」への改定を提案します。 

  

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

（教育委員Ｂ） 

先日の部活動地域移行の説明の際に、離島と本土の合同活動をする際の休

養日の設定の考えが示されました。本議案は、中学校の部活動についてのガ

イドラインですが、地域クラブが中体連の大会に出場しようとした場合、ど

ちらの「ガイドライン」を適用すべきなのでしょうか。 

 

（生涯学習課長） 

中体連に出場する場合は、本議案の「鳥羽市部活動ガイドライン」を適用

していただければと思います。先日説明したのは「とばスポーツクラブの運
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営ルール」となります。 

 

 （教育長） 

本市の場合、部活動の地域移行は、今のところ土日の活動のみで考えてい

るので、本議案の「部活動ガイドライン」が適用されると考えています。 

 

（教育委員Ｂ） 

８月１日から完全に放課後の部活動を無くした経緯など詳細を知るため、 

岐阜県美濃市の教育委員会と美濃中学校に視察をさせていただきましたので

情報共有させていただきます。 

20年ほど前から生徒が減り続け、各スポーツ団体に活動を委ねたというも

のでした。先生も指導したい、関わっていきたいという場合は兼職兼業とい

うかたちをとりながら携わっているとのことです。 

 また、市が地域クラブに対して各種支援を行い、それ以外のところは、 

個人負担をお願いしているという状況説明も受けました。 

 

（教育長） 

 参加する部員数は減少したのでしょうか。 

 

 （教育委員Ｂ） 

 随分、減少したと聞きました。以前から部活動への参加を任意としていた

ため、入部率は約 50％だったということでした。 

 

（教育長） 

 子どもたちの活動場所や居場所づくりは、子育て支援の観点からも重要で

あることから、部活動は推進していくべきだと感じています。 

 今回、紹介していただいた事案も今後の参考にさせていただきます。 

 

 （教育委員Ａ） 

 現在、スポーツ団体等に対する市の支援はありますか。 

 

（生涯学習課長） 

 各体育協会に加入する各種団体やスポーツ少年団には一定の支援をしてお

ります。 

 

 

 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第４ 

その他 

教育長説明及び 

質疑応答等  

４．今月のテーマ 

（１）その他（報告事項等） 

（生涯学習課長） 

２度延期となっていました山田優選手の凱旋報告会を 10月 30日（水）の 

16時からサブアリーナで開催させていただきます。 

 

 （教育委員Ａ） 

 令和８年４月の新中学校設立で通学路の指定が予想される「市道森崎村山

線」の整備状況と加茂地区から自転車で通学する生徒が利用する駐輪場の考

え方について教えてください。 

 

（総務課長） 

 「市道森崎村山線」の改良工事は令和７年度をもって完成する予定だと認

識しています。 

 自転車通学生徒の安全を確保するため「鳥羽市通学路交通安全プログラム」

を策定する鳥羽市交通安全対策協議会等に普通自転車の通行方法や道路標示

などに関して提案していきたいと考えています。 

 また、駐輪場の設置につきましては、自転車通学者数などの状況を踏まえ

ながら検討していきたいと考えています。 

 

（２）後援名義使用 

（総務課長補佐） 

 概要説明。申請７件のうち【承認６件、未承認１件】 

 

 

 

 

 

議事結果 承 認 

 

午後３時１５分  閉 会 

 

 

 

 

 


